

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 16 de octubre de 2024

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular

Presidente: Usted está con esto de que si estoy tapando, no me hable usted de tapar, señoría, no me hable usted de tapar ¿Somos iguales ante la ley? por supuesto ¿Pero iguales ante los casos de corrupción? En absoluto. En absoluto, Señoría.

Este gobierno, como cualquier gobierno democrático, a diferencia de lo que ustedes hicieron cuando gobernaron España, ha hecho tres cosas: La primera, actuar con contundencia, hace ocho meses, cinco días después de conocerse las informaciones de los medios de comunicación, actuamos con contundencia.

En segundo lugar, colaborar con la Justicia, con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, señoría, a diferencia de lo que hacían ustedes, que creaban policías patrióticas precisamente para obstaculizar la labor de la justicia.

Y finalmente, señoría, además de actuar y colaborar, gobernar, el compromiso de este Gobierno es que en el año 2027 haya una España más próspera y más unida que cuando ustedes estaban gobernando en el año 2017.

Y por mucho ruido y por mucha hipérbole y por mucho insulto que ustedes viertan. No me van a sacar de ese carril.

Réplica del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular

Presidente: Señoría quedan mil días de legislatura y usted y su equipo más inmediato lo que hacen es actuar como si quedaran diez días de legislatura. ¿Qué pasa, que le están diciendo que su tiempo se acaba? porque si no, no se explica esta oposición estéril para el interés general de los ciudadanos. Esta oposición hiperbólica e hiper ventilada que usted practica desde que dirige el Partido Popular.

Mire, señoría, nosotros, lo he dicho antes, hemos actuado, hemos colaborado. Y lo que estamos haciendo es gobernar. Nuestro planteamiento de aquí al año 2027 es legar un país mejor, más unido en lo social y territorial, y más próspero.

Ahí están los datos de crecimiento económico, de creación de empleo o ayer mismo de inflación.

Y mire, no todos los partidos somos iguales, ni todos somos iguales. En el Partido Socialista Obrero Español, quien la hace la paga. Y en el suyo señoría, cuando se denuncia un caso de corrupción, se le echa a la calle y se ensalza a aquellos que tapan la corrupción, como fue su caso, con el señor Casado y la corrupción de la señora Ayuso.

Por tanto, señoría tápense un poco, tápense un poco, porque de la A de Ayuso a la Z de Zaplana, tienen un caso de corrupción para cada letra del abecedario.



Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Aitor Esteban del Grupo Parlamentario PNV.

Presidente: Por supuesto estamos abiertos a hablar y a debatir sobre la Ley de Vivienda. Pero en fin yo creo que es importante ser conscientes de que la aprobamos el año pasado, que este Gobierno se puso en marcha en noviembre del año pasado, después del proceso de investidura, y que desde hace un año los datos creo que son bastante elocuentes: 140 municipios catalanes, que ya usan la Ley de Vivienda, han hecho que el precio medio del alquiler del segundo trimestre del año 2024 haya sido un 5% más bajo que en el trimestre anterior. Es la mayor caída de toda la serie histórica en casi 20 años y en contraste, en aquellos municipios catalanes que no se ha declarado esas zonas tensionadas, los precios de los alquileres han permanecido estables o incluso han aumentado.

Creo que lo importante es que todas las comunidades autónomas desarrollen y ejecuten esta Ley de Vivienda y por eso celebramos que Euskadi haya iniciado ese camino, declarando, por ejemplo, a Rentería, zona tensionada la semana pasada y poniendo en marcha en otros municipios vascos esta Ley de Vivienda.

En todo caso, señoría, creo que es un cambio de paradigma, esta ley de Vivienda y que por tanto, lo que necesita es del compromiso político que tiene el Gobierno de España, pero también del desarrollo por parte de las comunidades autónomas, que como usted bien sabe, son las competentes, fundamentalmente en todo lo que tiene que ver con la política de vivienda.

Réplica del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Aitor Esteban del Grupo Parlamentario PNV.

Presidente: Yo coincido con usted, en que solamente la parte de las políticas de estímulo a la demanda no resolverían el grave drama de la vivienda que sufren muchísimos ciudadanos y ciudadanas y particularmente los jóvenes y de hecho el Gobierno de España.

Yo mismo, en mi discurso de investidura, propuse la creación, el compromiso de crear más de 180 mil viviendas, a lo largo de esta legislatura. De hecho, también siempre he denunciado que España cuenta con un parque de vivienda protegida en relación con el total del parque de vivienda en nuestro país, muy inferior a la media europea.

Estamos en torno a un 2% cuando la media europea está en el 9%, con lo cual tenemos mucho que hacer. Al igual también que con el Instituto de Crédito Oficial y los avales que estamos dando a las promotoras y también a la adquisición por parte de familias.

Pero en fin, la Ley de Vivienda habla de construir vivienda pública mediante cuotas de suelo y de incentivos fiscales. Habla de mecanismos de colaboración público privada. Habla de poner límites a los abusos de los grandes tenedores y fondos buitre.

En definitiva, señorías, yo creo que necesitamos tiempo y compromiso de todas las administraciones.

Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta de la Diputada D^a IONE BELARRA URTEAGA, del Grupo Parlamentario Mixto.

Presidente: Bueno, muchas gracias, señora presidenta. Gracias, señora Belarra. Yo creo que no se hace justicia ni a usted ni a Unidas Podemos cuando participaron en el Gobierno y también desde fuera apoyando muchas de las iniciativas legislativas que está impulsando el gobierno de coalición progresista.

En fin, decir, que nosotros hacemos la misma política que la derecha, a ver, señoría, venimos de un gobierno que congeló el salario mínimo interprofesional y lo hemos subido un 54% en estos últimos seis años. Venimos de un gobierno que decía, señoría, que meterse en la igualdad salarial entre hombres y mujeres era un lío. Y hemos aprobado una ley de igualdad salarial, verdad, vicepresidenta, o, por ejemplo, lo que hemos hecho ha sido aprobar en esta legislatura una ley de paridad. Veníamos de un gobierno que aprobó una contrarreforma en contra de los sindicatos y de los trabajadores, tanto laboral como de las pensiones, que congeló las pensiones y este Gobierno ha reconstruido el Pacto de Toledo, revalorizado las pensiones, llenado la hucha de las pensiones. O también, señorías, aprobar una reforma laboral que ha reducido a la mitad la temporalidad.

Y le podría poner, le podría poner ejemplos de todo tipo, señoría. En Transición Ecológica, venimos de un gobierno que puso un impuesto al sol, señoría, y casi el 60% de la electricidad que se produce ahora mismo en nuestro país proviene de fuentes renovables. Se lo podría decir también en educación, en ciencia, en memoria democrática... Pero si están pactando con la ultraderecha y desmantelando precisamente las leyes de memoria democrática que se aprobaron en los gobiernos autonómicos y en los parlamentos autonómicos, también con el voto de su partido.

Por tanto, señoría, yo creo que lo que tiene que hacer, si me permite, con todos los respetos, es no equivocarse de equipo. Aquí está la izquierda.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Señora Belarra, mire, usted ha hablado de partidismo para tratar de identificar el Partido Socialista con el Partido Popular y aquí en materia de corrupción, el bipartito es el del Partido Popular y de Vox.

Así es, señorías. ¿Qué ha hecho el Partido Popular y Vox allí donde han gobernado después del 28 de mayo del año pasado? Eliminar la Oficina de Lucha contra la Corrupción, por ejemplo, de las Islas Baleares. Eliminar la oficina de recuperación de activos provenientes de casos de corrupción de la Comunidad Valenciana o eliminar la Oficina de Transparencia del Gobierno Autonómico de Murcia.

Por tanto, señoría, qué quiere que le diga, no somos iguales ni en partidos políticos ni tampoco en personas. Aquí en un caso de corrupción, que yo lamento y para eso pido disculpas a la ciudadanía, actuamos desde el inicio. Ellos lo que hacen es tapar la corrupción y alzar precisamente a la presidencia aquellos que tapan esa corrupción.



Por tanto, señoría, no se equivoque. Aquí está la izquierda. Apoyen ustedes también a la izquierda.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)